

# 堂 谷 津 の 里 か ら

堂谷津の里では、11月2日に「親子で米づくりと自然体験」参加の19家族と会員、さらに4月から毎月1回のペースで支援を頂いている(株)ウェザーニューズの方々が参加し、100名を超える規模で収穫祭を開催しました。今年も参加者が分担し、収穫した食材を用いて調理した食事（羽釜で炊いたご飯、芋煮、焼き餅、焼き芋など）を楽しみました。食事の後には(株)ウェザーニューズ様のご協力により手作りの舞台でのパフォーマンスもあり一層賑やかな集いとなりました。また、12月20日には今年最後の行事である正月飾り作りが無事終了し、堂谷津の里は新しい年を迎えます。一方で11月下旬にイノシシによる田んぼのかく乱跡が見つかり、その影響が心配されますが、当面は情報収集と状況確認を継続していきます。

今回は、ドローンを用いた空から見た「堂谷津の里」を報告します。いつもとは異なる風景から新しい知見が得られることを期待しています。

## 【活動広場での収穫祭】



親子米づくり参加  
家族には収穫した  
お米が届けられま  
した。

ミナミさんのパフォーマンス

## 【活動広場での正月飾り作り】

## 【各種団体との連携】



日本自然保護協会・三井化学グループ、  
(株)ウェザーニューズとの取組み（竹の切  
り出し作業、畦畔補修）

## 報告

### ドローン撮影のこころみ

自然共生サイトの認定を受けた堂谷津の里は、面積約10ヘクタールの内、9割くらいは山林です。しかしいつもどんな森なのか、グーグルマップの航空写真でざっくり見ることはできますが、肉眼では道路等から外観を見るか、一部整備した散策路から内部を見ることしかできません。そこでドローン撮影の認定資格を持った谷津田ネットワークの仲間に上空100mからの四季の撮影をお願いしました。

上空からの視点を変えた景観写真も感動的ですが、木1本1本のリアルな画像も得られ、四季の画像を解析すれば樹種まで判定できると考えています。

これらの画像をもとに森づくり計画の精度を上げた見直しを行うとともに、数年後に再度撮影することにより森が適切に保全されているかも分かるのではないかと考えています。(Y.N.)



教育の森ゾーン 夏

サイト東側から田、斜面林を望む 秋



#### <情報コーナー>

今年の活動は、12月23日(火)で終了しました。  
来年は、1月6日(火)から始めます。  
来年も、多くの皆さんと一緒に活動することを  
楽しみにしています。

#### NPO 法人バランス 21

E-mail :yatosatoyama@gmail.com

URL :<https://www.balance21-yato.com/>

連絡先：千葉市若葉区谷当町70

TEL & FAX:043-239-0645 (現地)